

SUSCRIPCIONES: Madrid, un mes... 250 pts. Provincias, trimestre... 9 — 25 ejemplares, 1,75 pts.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD PIDANSE TARIFAS Los anuncios se admiten en esta Administración de 9 de la mañana a 12 de la noche.

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

En el VIII aniversario

La edad "real" del Retiro obrero

No obstante los últimos acuerdos del último Congreso ordinario de la Unión General de Trabajadores, todavía de vez en cuando en la prensa se leen los de otros Congresos obreros, y lo más sorprendente, de organizaciones adheridas a la Unión General, reclamando que la edad para el Retiro obrero sea la de sesenta, cincuenta y cinco y aun la de cincuenta años.

Es lamentable que ocurra esto por el olvido en que parece caer los acuerdos de los Congresos nacionales obreros afiliados al Retiro obrero español, y que tantos daños puede producir en la constante defensa de los intereses obreros; pero es más lamentable por la confusión que se está produciendo en gran número de camaradas, pues tales acuerdos parecen indicar que no hay otra edad para cobrar la pensión de retiro que la de sesenta y cinco años, que es la «máxima».

Quien haya leído las disposiciones vigentes sobre el Retiro obrero y los acuerdos de la Unión General de Trabajadores que tratan el tema de los seguros sociales, tiene que estar enterado de que existe un régimen transitorio de invalidez prematura, que prácticamente anticipa la edad para cobrar la pensión a aquella en que el obrero afiliado al Retiro obrero obligatorio se inutilice para el trabajo, «con sólo que lo quiera el interesado».

Y de que esto es así, y no palabras para engañar incautos, lo dice la existencia de varios trabajadores que están cobrando ya la pensión vitalicia de una peseta diaria desde bastantes años antes de llegar a la edad de sesenta y cinco.

El Instituto Nacional de Previsión, que es quien, en virtud de lo que resulta del expediente que en cada caso se ha de tramitar, acuerda anticipar el pago de aquella pensión, ha tenido ya que intervenir en buen número de expedientes de esta clase, y por ello han pasado a ser pensionistas obreros inutilizados para el trabajo comprendidos en la edad de ventidos a sesenta y tres años.

Y como estos obreros, todos los afiliados al Retiro obrero obligatorio que tengan abierta cuenta de pensión pueden adquirir este derecho. Basta con afiliarse a cualquiera de las modalidades del régimen complementario de mejoras, en el que han de pagarse cuotas voluntarias desde una peseta al mes como mínimo.

El pago voluntario de esta cuota no es ninguna exigencia caprichosa de este seguro social español, pues en todos los países en que existe el seguro obligatorio de vejez los obreros vienen obligados a pagar una cuota, casi siempre igual a la de los patronos. Sólo en España, en este seguro, está libre el obrero de pagar cuota para la pensión de vejez, constituyéndose la de una peseta diaria con las cuotas obligatorias del patrono y del Estado.

Si en España el obrero pagara también cuota obligatoria y cooperara a...

El libro de Manuel Chaves Nogales «La vuelta a Europa en avión: Un pequeño burgués en la Rusia roja».

ling cree explicárselo todo cuando dice que Lenin y sus discípulos son de espíritu «satánico».

Los bolcheviques son, pues, los causantes de los males de Rusia, los que han desencadenado las catástrofes y enzarzado las guerras y provocado la sequía en los campos.

Pero esta postura cerril no sirve sino para que, por otra parte, y como reacción natural, haya en el mundo entero de hombres que arrostran injustamente la maldición de la humanidad burguesa.

Después de haber recorrido Rusia y de haber buscado afanosamente cuanto en pro o en contra de la revolución se ha escrito, yo me atrevo a creer que la postura del hombre auténticamente civilizado no es la de ser comunista o anticomunista, sino la de estar atento al desenvolvimiento de los hechos, pensando y sopesando las responsabilidades de cada uno de los factores que han intervenido en la terrible experiencia que se está haciendo en la carne viva de un pueblo de ciento cuarenta millones de habitantes, sin desear la posibilidad del alumbramiento de una nueva humanidad, pero sin perder de vista al mismo tiempo que puede haberse errado la senda.

«La última palabra sobre la revolución? Que se atreva a decirlo quien tenga valor suficiente para ello. Feliz o desgraciadamente, no ha sonado todavía para nosotros la hora en que hay que pronunciarse. Esa hora que arbitrariamente Lenin hizo sonar para Rusia».

Manuel CHAVES NOGALES

Los intelectuales y el Partido Socialista

INGRESOS EN LA AGRUPACION SOCIALISTA DE SEVILLA

Sevilla es una de las grandes capitales de España donde más visiblemente se advierte la corriente de aproximación de los hombres de carrera universitaria y otras profesiones liberales al Partido Socialista.

Recientemente celebró junta general la Agrupación Socialista de Sevilla, y en ella se dió cuenta de haber solicitado su ingreso en el Partido 35 nuevos afiliados, cuya admisión fue aprobada por la asamblea.

La valía de estos nuevos militantes del Socialismo queda proclamada sólo con citar las actividades profesionales que ejercen estos compañeros, los cuales contribuirán seguramente a procurar la mayor difusión de los ideales socialistas entre los trabajadores de Sevilla, cuya organización societaria adolece de falta de solidez y de disciplina por inspirarse en principios y tácticas de un seudorradicalismo que ya no cuenta con adeptos entre la clase trabajadora de los países verdaderamente progresivos.

Contaba ya la Agrupación de Sevilla con elementos de gran valía intelectual, como el camarada Aceituno, prestigioso doctor en Medicina, cuya presencia en las filas socialistas ha contribuido seguramente a la incorporación de los que acaban de ingresar.

El Comité de la Agrupación Socialista de Sevilla, en el que figuran veteranos camaradas de bien probado amor a los ideales socialistas, y el camarada Hermenegildo Casas, secretario de la Agrupación, tan activo como entusiasta, pueden estar satisfechos de su labor en cuanto de ella es consecuencia el crecimiento que se ve en la organización socialista de la hermosa capital andaluza.

Hay en Sevilla una labor tan intensa por realizar, que todos y cada uno de los nuevos afiliados pueden contribuir a que el movimiento obrero y socialista de Sevilla alcance todo el desarrollo que corresponde a una gran ciudad de vida industrial muy intensa. Nuestra cordial bienvenida a los nuevos afiliados en la Agrupación de Sevilla.

Manuel VIGIL MONTOTO

Sugerencias

El arte y la ciudadanía

El libro de Jorge Plejánov, que acaba de publicar la Editorial «Cénit», inédito hasta hoy en castellano, es un libro de los que merecen ser comentados largamente. No ya por su valor literario, que nadie podría disputarle, sino por las reflexiones que sus páginas han de suscitar en los lectores españoles. Viene a refrescar el viejo pleito latente entre quienes sostienen que el arte debe perseguir una finalidad social útil y los que piensan que debe bastarse a sí mismo, alejado de las disputas y preocupaciones humanas.

«El primer deber—y el primer placer—de cada hombre para consigo mismo es el de ser "hombre"». Es decir, hombre antes que técnico; ciudadano antes que nada. Justamente lo contrario de lo que hacen los que claman por una política de «buena administración» y los que defienden la teoría del arte puro.

MacDonald y los mineros

LONDRES, 23.—Smith, Cook, Richard y Richardson, en nombre de la Federación Minera, han tenido otra conferencia con MacDonald.

Rusia y China

China acepta el arbitraje de las potencias

SHANG-HAI, 23.—El Gobierno nacionalista de Nankín está animado de los mejores deseos en lo que se refiere a evitar el conflicto armado, habiéndose negado a entregar sus pasaportes a diversos funcionarios consulares soviéticos.

PARIS, 23.—El Gobierno de los Soviets ha declinado la oferta de mediación amistosa hecha por Francia, en vista de la negativa del Gobierno chino a restablecer la anterior situación de lo que concierne al ferrocarril del Este de China.

PEQUIN, 23.—Ha sido entregada oficialmente la Embajada de los Soviets al ministro de Alemania, quien, como es sabido, se hace cargo de los intereses rusos en China hasta que se resuelva el conflicto actual.

WASHINGTON, 23.—El Gobierno chino ha contestado favorablemente a la propuesta de Stimson aceptando el arbitraje de las potencias.

El Laborismo en el Poder

El viaje de MacDonald a Norteamérica

LONDRES, 23.—Han quedado convenidos los preliminares de la visita de nuestro camarada MacDonald a los Estados Unidos, donde se entrevistará con el presidente Hoover.

BLACKPOOL, 23.—Según noticias de fuente autorizada, el Gobierno se propone introducir la jornada de siete horas y media de trabajo hacia fines de año.

LONDRES, 23.—Se señala como probable embajador británico en Moscú al coronel Lynch, que ha ejercido la carrera de médico.

La campaña en pro de EL SOCIALISTA

Comentarios

La nonata Constitución

La «clave», a cuyo servicio se ha levantado todo el complicado mecanismo constitucional, radica en equiparar el poder ejecutivo con el Estado, para que el primero ejerza la soberanía. Ese es el propósito fundamental del proyecto. Y merecerse en cuenta que, según el artículo 68, «el rey ejerce el poder legislativo, concediendo que en buenos principios constitucionales, el monarca sólo puede y debe asumir el «moderador», para resolver, teniendo en cuenta la opinión del pueblo expresada en el sufragio, los posibles conflictos entre el legislativo y el ejecutivo y las competencias entre la Administración y los Tribunales.

Suponemos que la dictadura, cuando afirma que permitirá «amplia discusión» sobre el proyecto constitucional, estará dispuesta a oír opiniones que profundamente la desagraden, aunque sea en el poco peligroso terreno «doctrinal».

Acogiéndonos, pues, a ese anunciado criterio de tolerancia para discutir el proyecto de que se nos hace merced a los españoles—no sabemos si por el poder moderador o por el ejecutivo,

hemos de afirmar categóricamente que la pretendida carta constitucional se aparta por completo, en su esencia y en su articulado, de cuantas rigen en el mundo civilizado. Y si es conveniente buscar lo «tradicional» en cada país—y para nosotros es indudable que en España lo «exótico» es el absolutismo—, nunca puede llegar a tanto el respuca a la

J. SANCHEZ-RIVERA

Las páginas de este número han sido revisadas por la censura.

Noticias de Inglaterra

LONDRES, 23.—En esta capital se está celebrando el Congreso anual de la Confederación de Obreros de la Edificación. El discurso inaugural estuvo a cargo de Jorge Waddell, quien atacó la manía de la rapidez en la producción que se ha apoderado de muchos patronos.

Noticias de Alemania

BERLIN, 23.—Ha zozobrado en el Rin, no lejos de esta capital, una embarcación donde iba una familia integrada por siete personas, todas las cuales perecieron ahogadas.

Noticias de Francia

PARIS, 23.—Ha fallecido el célebre pianista Riols, profesor del Conservatorio.

Acto de propaganda en Meco

Organizado por la Oficina de Propaganda Socialista en la provincia de Madrid se celebrará mañana jueves, a las diez de la mañana, un acto de propaganda en Meco, en el que tomará parte, en representación de dicha entidad, el camarada Mariano Rojo, que tratará el tema «Los Comités paritarios y la organización obrera».

No dejar de comprar «Sin novedad en el frente», de Erich Maria Remarque. Precio, 5 pesetas. De venta en EL SOCIALISTA.



Karachan, comisario soviético de Asuntos extranjeros. Chang-Kai-Shek, jefe del Gobierno nacionalista chino.